
退
费
之
约

退
费
之
约

6年前，刘老太太在市区建设
路与劳动路交叉口附近一商贸公
司购买了 3000 元的保健品。双
方约定6年后钱款返还。如今，6
年“退费之约”到期，刘老太太找
公司退钱，发现公司已撤离，联系
当时的经办人，被告知没钱，等等
再说。近日，刘老太太拨打本报
热线电话4940000反映此事。

刘老太太家住市区建设路
东段建东小区，今年83岁。她60
岁时罹患癌症并接受了手术。身
体渐渐恢复后，她“尤其注重养
生”。2010 年春节前后，她路过
市区建设路与中兴路交叉口，

“稀里糊涂地进到一个店里听了
听健康讲座”，自此便一发不可收
地“爱”上了保健品。

“我买过好多保健品，前前后
后花了多少钱也没算过，反正我
和老伴儿的退休工资几乎都花在
了这上面。”刘老太太说，2016年，
位于市区建设路与劳动路交叉口
附近一商贸公司搞活动，交3000
元购买保健品，6年后全额返还。
得知这一消息，她便交了3000元
钱买了“纳豆红曲保健品”，对方
给她开了收据。

2022 年 6 月，约定的 6 年返
款期限到了。刘老太太拨打对方
的电话询问退款事宜，对方表示
现在没钱，等10月份吧。到了10
月份，刘老太太再打电话，对方仍
让等。刘老太太到以前的公司所
在地找，发现公司已经撤离。

3 月 13 日，记者在刘老太太
家看到了她当时购买保健品的收
据。收据显示：刘老太太购买保
健 品 的 时 间 为 2016 年 5 月 26
日。收据上有“交 3000 元参加

3000 元纳豆红曲活动，每年 12
瓶，五年60瓶。前30名又增加一
年（12 瓶），总计 72 瓶。此款于
2022年6月26日退回”字样。收
据上盖有“平顶山市大庆商贸有
限公司”的印章。开票人姓刘。

刘老太太说，2016年交完钱
后，她数次前往该公司，将购买的
保健品领走。

随后，记者多次拨打刘老太
太提供的两个电话号码：固定电
话显示暂时无法接通；手机号码
传出语音提示“无法接通，将以短
信形式通知”，再次拨打无人接
听。

记者来到市区建设路中段53
号院。出租门面的王先生说，多
年前，确实有一家卖保健品的公
司租了这里的房子，但是已退租
五六年了，他也不知道这个公司
搬哪儿去了。

记者咨询市市场监督管理局
12315投诉举报指挥中心，向工作
人员详细说明了刘老太太遭遇的
消费纠纷。对方建议刘老太太先
拨打 12315进行投诉、登记，该问
题会分转到相应的市场监管部
门，由市场监管人员出面联系商
家，他们将根据相关规定进行调
查处理，联系双方进行行政调解，
以确保刘老太太的合法权益受到
保护。

另据河南大乘律师事务所律
师李军表示，根据《中华人民共和
国民法典》及《中华人民共和国合
同法》的相关规定，商贸公司的这
一行为属于违约行为。如果对方
迟迟不履行约定，刘老太太可以
走法律途径维护自己的合法权
益。
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本报讯“从市区通往湛河区曹
镇乡五虎刘村的4路公交车一个小
时左右一趟，很不方便。”近日，市民
李女士向本报反映，4路公交车班次
少、发车间隔长，村民出行十分不
便，希望公交公司增加班次，满足市
民出行需求。

李女士家住湛河区曹镇乡五虎
刘村，在市区上班，每天乘坐4路公
交车等待的时间特别长。有时候实
在等不及，李女士就让家人骑电动
车把自己送到曹镇乡政府附近的站
牌，乘坐4路区间车上班。“但我不能
每次坐车都让家人送吧，而且遇上
刮风下雨天，车更难等。4路公交车
每次到五虎刘村站点车内乘客都坐
得很满，希望可以把终点站设在曹
镇的4路区间车延长至五虎刘村，方
便村民出行。”

针对李女士提出的问题，市公
交公司工作人员表示，经核实，4路
区间车由凌云路北段温度啦福酒店
发往曹镇，目前营运车辆6台，全天
营运24个班次，高峰时段发车间隔
时间为10分钟至17分钟，平峰、低峰
时为20分钟至30分钟；而4路公交
车由温度啦福酒店发往五虎刘村，
原营运车辆3台，发车间隔较长，为1
个小时左右。随着疫情基本结束，
客流有所增加，市公交公司已于今
年2月 10日增加了3台公交车发往
五虎刘村。目前，4路公交线路参与
营运车辆6台，全天营运18个班次，
高峰时段发车间隔时间为30分钟至
35分钟，平峰、低峰时段为40分钟
至50分钟。

“公交线路的运力配置是根据
乘客的需求情况确定的。公交要为
多数人服务，还要适当考虑运营成
本。在人员密集的地段公交线路
多，在乘客流量大的时段公交车次
多。相反，人员稀疏、乘客流量少的
地段、时段，公交线路和车次都会相
应减少。”这位工作人员说。

另外，根据市公交公司的调度
汇总，从曹镇至五虎刘之间的客流
量较小，当前的运行班次基本能够
满足沿途客流出行需求。根据该
区域乘客早进城、晚回家的出行规
律，市公交公司正在对4路线营运计
划进行调整，满足沿途乘客出行需
求。

除此之外，市民杨先生也向本
报反映市区没有通往宝丰县闹店镇
的公交车，出行不便。市公交公司
相关工作人员说：“根据相关政策规
定，我市城市公交车是不允许跨区
域进入县辖区境内路段营运的，只
能在市区范围内运营。而闹店镇位
于宝丰境内，因此公交公司无法在
闹店镇开展相关业务。”
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